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Jorge Faurie celebró este jueves el 

214" Aniversario dela Revolución de 

Mayoen su calidad de embajador de 

Argentina en Chile. En la residencia 

oficial de Vicuña Mackenna 41, el ex- 

canciller en el gobierno de Mauricio 

Macri pasó revista a lo que ha sido 

su breve, pero intensa gestión. 

Nombrado en el cargo el 23 de ene- 

ro pasado por el gobierno de Javier 

Milei, recién el 28 de marzo presen- 

tó sus cartas credenciales ante el 

Presidente Gabriel Boric. Ello, lue- 

godeprotagonizar dos semanas an- 

tesun incidente con funcionarios de 

Chile en el Complejo Internacional 

Cristo Redentor, ubicado en el Paso 

Los Libertadores. 

Según reportó entonces El Mostra- 

dor, el diplomático lanzó la polémi- 

ca frase: “Mi país ya era potencia 

agrícola mientras ustedes recién 

aprendían a comer”. “Sisalió o que- 

dó así, obviamente, todas mis dis- 

culpas”, matizaría despuésen decla- 

raciones a Radio Bío-Bío. 

En medio de los festejos en la re- 

sidencia oficial, la misma que des- 

de 2002 es monumento nacional, y 

en los que participaron entre otras 

autoridades el canciller Alberto van 

Klaveren, Faurie conversó con La 

Tercera para analizar lo que ha sido 

sugestión, la relación bilateral, la ad- 

ministración de Milei y, cómo no, la 

crisis diplomática que enfrenta a 

los gobiernos de Argentina y Espa- 

ña, entre otros temas. 

Aunque reconoce que tras pre- 
sentar sus cartas credenciales “me 

fui en el mismo día y volví hace tres 

semanas, cuatro semanas”, para 

Faurie, de72 años, se trata de un re- 

torno. Con Carlos Saúl Menemcomo 

Presidente de Argentina, el diplomá- 

tico ya había aterrizado en Santia- 

go en 1989, cuando asumió como 

ministro consejero, lo que impli- 

caba ser el número 2 de la embaja- 

dadirigida entonces por Óscar Spi- 

nosa Melo, el mismo que dejó el 

país en 1991 en medio de un escán- 

dalo de sexo, drogas y supuestas ex- 

torsiones, según consignó la pren- 

sa dela época. 

Sobre este retorno, señala: “Para mí 

es obviamente interesante por la 

importancia que tienen lasrelacio- 

nes entre Argentina y Chile, por 

    

Jorge Fauriec 

Las confesiones 
del embajador de 
avier Milei en Chile 

A casi cuatro meses de haber sido designado en el cargo, para el 
excanciller de Mauricio Macri no se trata de su primera misión en 

Chile. A comienzos de los 90 estuvo como número dos de la 
embajada, cuando era encabezada por el polémico diplomático 
Oscar Spinosa Melo. En entrevista con La Tercera, Faurie se refiere 

a ese episodio, así como al caso de Galvarino Apablaza, la relación 

bilateral, el estilo de Milei y, por cierto, a la actual crisis 

diplomática entre su país y España. 

todo el universo que hay, y sobre 

todo, lo veo rico y valioso frente al 

hecho de que yo estuve acá hace 

más de 30 años, cuandolas relacio- 

nes estaban en un momento medio 

complicado, el fin de Pinochet, la 

democracia argentina tenía ya algún 

tiempo de haber sido recuperada. 

Fuemuyrico aquel periodo, apren- 

dí mucho comoel segundo delaem- 

bajada”, recuerda. 

Faurie no elude los comentarios 

sobre el polémico paso de Spinosa 

Melo por Santiago. El entonces em- 

bajador debió abandonar su cargo y 

recibió una sanción disciplinaria 

de exoneraciónenjunio de1993, de- 

jando de recibir sus haberes como 

diplomático en situación de retiro, 

tras un sumario que lo acusaba de 

haber violado los deberes de condu- 

cirse en forma honorable pública y 

privadamente, y de observar una 

conducta pública y privada ajusta- 

daa la másestricta honorabilidad en 

su actuación social y económica. El 

caso fue consignado en el libro Im- 

punidad diplomática, del perio- 

dista chileno Francisco Martorell. La 

Corte Suprema argentina le revocó 

la sanción en 2006. 

“Spinosa tuvo un accionar desta- 

cado en términos de la embajada, en 

eso debo reconocer; él me dejó, yo 

era el segundo, me permitió traba- 

Por Fernando Fuentes 

jar a mísin ninguna interferencia”, 

reconoce Faurie. “Él era de la prime- 

racamada del Servicio Exterior que 

ingresa por concurso. Y él no era de 

los peores alumnos, de una cama- 

da de una treintena. Pero él tenía 

una personalidad, era una persona 

que creo queno había sido querida 

suficientemente por sus padres y 

andaba siempre en busca de ser 

querido”, comenta sobre el defe- 

nestrado diplomático argentino. 

En 2017, cuando a sus 65 años 

Faurie pasó de ser embajador en 

Francia a convertirse en el primer 

diplomático de carrera en asumir 

como canciller de Argentina en 30 

años, el entonces jefe del Gabinete 

de Ministros del gobierno de Mau- 

ricio Macri, Marcos Peña, no esca- 

timóen elogios al anunciar elnom- 

bramiento del abogado nacido en 

Santa Fe. 

“Jorge Faurie es el diplomático nú- 

mero unoen el rankingde diplomá- 

ticos argentinos y creemos que, en 
la tarea de fortalecer el equipo de po- 

lítica exterior, es importante dar 

esta señala los diplomáticos argen- 

tinos de que pueden liderar”, dijo 

Peña en esa oportunidad. 

“No me gusta atribuírmelo. Un 

petizo que se atribuya el número 

uno queda pretencioso. Pero no, 

tuve la suerte de haber sido canci- 

ller en el gobierno de Macri, he te- 

nido la embajada en Francia, laem- 

bajada en Portugal, ahora la emba- 

jada en Chile. Y he tenido muy bue- 

nos puestos. Fui negociador del 

tratado del Mercosur en los años de 

Alfonsín, en el 85-86, fui el primer 

director después del Mercosur. Fui 

director de América del Sur, o sea, 

tienen valor”, lanza sin tapujos. 

Por lo mismo, poresa trayectoria 

destacada como diplomático, lla- 

mó la atención el incidente que 

protagonizó a poco de arribar a 

Chile como embajador. El 15 de 

marzo, en el Complejo Los Liber- 

tadores, durante una reunión en- 

tre diplomáticos y autoridades ar- 

gentinas y chilenas, Faurie habría 

lanzado palabras poco amables ha- 

cia los personeros nacionales y 

desconocido la figura del delegado 

presidencial provincial de Los An- 

des, según consignó entonces El 

Mostrador. “Mi país (Argentina) ya 

era potencia agrícola mientras us- 

tedes recién aprendían a comer”, 

habría sido una de las expresiones 

dirigidas a la delegación. “El Esta- 

do chileno acostumbra a crear fi- 

guras de representación, en espe- 

cial esta de delegado, ¿qué es eso?, 

¿qué es un delegado? Nuestro go- 

bierno no reconoce tal cargo y no 

leatribuye ninguna importancia ni 

validez a la misma”, habría dicho 

también. 

La situación derivó en una nota 

desde Cancillería al diplomático. 

“Si salió o quedó así, obviamente, 

todas mis disculpas”, matizaría 

después en declaraciones a Radio 

Biobío. 

“A ver, fue una frase poco feliz, no 

fue la adecuada, realmente, en una 

mesa de negociación. No era para 

quetomara tanta divulgación públi- 

ca, pero bueno, forma parte a veces 

del oficio, que ciertas cosas que uno 

dice puedan caer mal”, comentó 

Faurie a La Tercera. “En la Cancille- 

ría me lo mencionaron de una ma- 

nera muy elegante, no fue una re- 

criminación”, agregó. 

“Elembajador Faurie dio las expli- 

caciones del caso y, lo más impor- 

tante, presentó disculpas públicas. 

Élademás ha rectificado varias de las 

frases que se le han atribuido y yo 

creo que no hay más que comentar 
alrespecto”, recalcó el canciller Van 

Klaveren tras el incidente, y agregó 

que el impasse “hay que darlo por 

superado”. 

De cara a los desafíos que se ha 

planteado durante su gestión, Fau- 

riecita el delos pasos fronterizos, tal 

como lo recalcó en su discurso por 

el 214" Aniversario de la Revolución 

de Mayo. “A ver, nosotros tenemos 

78 pasos. Pero deesos 78 hay 21 que 

están habilitados. Pero la gente cree 

que están habilitados siempre. Y no 

es así. De los pasos que están habi- 

litados siempre son cinco. Entonces, 

tenemos que hacer un trabajo mu- 
cho más activo, más comprometido 

para mantener los pasos que son la 
integración fronteriza. La integra- 

ción fronteriza en la cual nosotros 

queremos salir al Pacífico. La inte- 

gración fronteriza que está hecha de 

que nosotros suministremos ener- 

gía a Chile, gas, petróleo”, comen- 

ta a este medio. 

Otra de las actividades que mar- 

carán la gestión de este año del di- 

plomático es el 40 aniversario del 

Tratado de Paz y Amistad entre Ar- 

gentina y Chile, del 29 de noviem- 

bre de 1984, que finalizó el conflic- 

to del Beagle, que llevó a ambos 

países hasta el borde de la guerra en 

diciembre de 1978. “Marcaresto es 

extremadamente relevante. Habi- 

litó a partir de ahí un período de 

complementación entre Argentina 

y Chile extraordinariamente im- 

portante. La cantidad de inversio- 

nes que Chile ha hecho en Argen- 

tina, sobre todo en losaños 90 y de 

ahíal principio de los 2000, esex- 

tremadamente relevante. El co- 

mercio bilateral que tenemos, ex- 

tremadamente relevante. Son7 mil 

millones de dólares. O sea, podría
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ser mucho más. Y es en áreas estra- 

tégicas”, destaca. 

Relación bilateral y Apablaza 
¿Cómo definiría la relación bila- 

teral actual, considerando que ya 

durante la campaña hubo algunos 

roces entre el entonces candidato 

Milei y Boric? ¿Cree queeso ha pe- 

sado en la relación o no? 

Yo creo que forma parte de lo que 

son las campañas electorales y que 

los líderes políticos de ese momen- 

to marcan algunos puntos, hacién- 

dolo a veces muy pronunciados 

frente a la opinión pública. Pero 

como usted ha visto, el Presidente 

Boric no dudó un minuto de ir a la 

transmisión del mando de Mileiel10 

de diciembre. Y de ahí para acá he- 

mos tenido ya, como lo mencioné en 

el discurso, cinco o seisreunionesde 

peso y vamos en el quinto mes re- 
cién. Entonces, creo que las relacio- 

nes tienen una comprensión de que, 

aunque las ideologías son distintas, 

tenemos mucho en común. 

En abril, durante su visita a San- 

tiago, la ministra de Seguridad ar- 
gentina, Patricia Bullrich, le entre- 

gó un informe a la ministra de In- 
terior, Carolina Tohá, sobre la 

supuesta presencia del grupo liba- 

nés Hezbolá en Chile. “Son cosas 
que conocemos y bastante genera- 

les”, respondió esta última. ¿Qué 
pasó ahí realmente? 

Nosotros no sabemos qué es lo 

que Chile tiene en su poder. La mi- 

nistra Bullrich vino y compartió 

una información que le pareció re- 

levante, a la cual Argentina le está 

prestando mucha atención. Noso- 

tros tuvimos un hilo témpore en 

losaños70 de guerrilla y activismo, 

quesiempre fue una marca enla so- 
ciedad de Argentina. Ahora habíaun 

accionar denarcotráfico vinculado 

con una especie de accionario gue- 

rrillero, etc. No sabemos qué es lo 

que Chile sabe de eso. Si lo tiene, 

mejor. 

Respecto a la presunta extradi- 

ción desde Argentina de Galvarino 
Apablaza, sindicado como el autor 

intelectual del homicidio del se- 
nador y fundador de la UDI, Jaime 
Guzmán Errázuriz, tanto Milei 

como Bullrich han anunciado ges- 

tiones en ese sentido, si bien es un 

proceso radicado en la justicia. 

¿Hay algún tipo de intervención 
de parte del Ejecutivo argentino en 

este sentido? 
Nocorrespondería. Lajusticia está 

actuando. Creemos que actúa en 

los tiempos normales. No es que lo 

tiene demorado, escondido, tapado. 

No. En los tiempos normales. Está 

evolucionando y estamos esperan- 

do. Está en la justicia y lo que sigue 

es la evolución del caso en la justi- 

cia. Es obviamente un tema de in- 

terésen la relación bilateral. La mi- 

nistra Bullrich recogió acá, en dis- 

tintas instancias, la inquietud que 

tienen ustedes por el caso de Apa- 

blaza. Y sabemos la importancia 

que tiene para Chile. 

Y de acuerdo a su experiencia, 

¿esto es un proceso largo? 
En la Argentina la justicia es lar- 

ga. No es así de un día para el otro. 

Existe justicia. 

El mes pasado Milei se anotó su 

primer tanto en el Congreso con la 

aprobación de la ley ómnibus, que 

lo habilita para privatizar empresas 

del Estado y flexibilizar las leyes 

laborales. ¿Cómo ve al gobierno de 

aquí en adelante? 

Yo creo que el Presidente Mileire- 

cibió un mandato muy claro de la 

sociedad, el 55% del voto, queespe- 

raban cambios y que no confiaron 

en las propuestas que le hacían los 

partidos más tradicionales o histó- 

ricos, sea el radicalismo, sea el pe- 

ronismo u otros. Y él vaimplemen- 

tando, como todo dirigente ogober- 

nante, testeando las aguas de la 

población, la opinión pública, cómo 

puede avanzar. Pero decididamen- 

te, a los argentinos estamos claros 

que el país tal cual lo veníamos lle- 

vando adelante no resistía mucho 

más. Son veintitantos años de que 

laeconomía argentina fue decayen- 

do muchísimo. Y los argentinos 

también quieren un cambio. Cuan- 

do vienen los cambios, todo el mun- 

do quiere que el cambio empiece 

con el de al lado, no con el propio, 

pero forma parte de la visión de que 

tiene que haber cambios. 

Como diplomático, ¿quétan gra- 
ve le parece la crisis entre Argenti- 

na y España por los ataques de Mi- 

lei a la esposa de Pedro Sánchez? 
Esun hecho al que hay que pres- 

tarle atención. Creo que siempre 

nos fijamos en lo que contestó Mi- 

lei, pero no nos fijamos en lo que se 

dijo inicialmente, cuando se men- 

cionó que Milei hablaba habitual- 

mente bajo el efecto de sustancias. 

Es fuerte. Creo que no era para dar- 

lela trascendencia, y me parece que 

el Presidente Mileinole quiso darla 

trascendencia. Ahora, España tiene 

un compromiso enorme económi- 

cocon Argentina. Lasinversiones es- 

pañolas son muchísimas, muy sig- 

nificativas. Superado este momen- 

to de fricción, después creo que va 

a haber su canalización a un apro- 

piado nivel. 

¿Cuánto puede tardar en solucio- 

narse esta crisis? 
Yo creo que va a llevaralgunos me- 

  
ses, porlo del retiro de la embajado- 

ra española de algún modo, porque 

Mileino retiraa nuestro embajador. 

Entonces, va a llevar un poquito. 

¿Cree acertado que Milei confir- 

mara un nuevo viaje a España? 
Élva, sí. Porqueél no tiene una opi- 

nión, digamos, negativa o mala de 

la sociedad española. Tiene una dis- 

cusión en este momento con algu- 

na delas figuras dirigentes. Punto. 

El miércoles, Milei protagonizó 

un llamativo acto en el Luna Park 
para lanzar su último libro. ¿No es 

común ver este tipo de actuaciones 

de los presidentes? 
El Presidente Alfonsín hacía actos 

en el Luna Park. 

Sí, pero me refiero al showdonde 

incluso Milei cantó junto a una ban- 

da de rock. 
Ah, bueno. Porque la gente se 

identifica más. Antes usted no tenía 

una banda de rocken una fiesta di- 

plomáticadeun día nacional. Aho- 

ra forma parte más del acontecer. 

Diría que Milei va más con los 

tiempos. 

Sí. Tiene una lectura, sobre todo 

con la gente másjoven. Estarán afa- 

vor, en contra, pero lo entienden. 

Ven qué es eso. Quizás el sector de 

mayor edad lo vean crítico frente a 

loqueserían sus referencias de cómo 

se hacía la política previamente. O
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